

# Coordinación de Comunicación Social

## COMUNICADO DE PRENSA

No. 153/2023

Ciudad de México, 28 de noviembre de 2023.

### IMPLEMENTACIÓN DEL CNPCyF REQUERIRÁ UNA INVERSIÓN CONSIDERABLE: MAG. GUERRA ÁLVAREZ

Así lo enfatizó el presidente del PJCDMX en la sede del Congreso local, a donde acudió a la instalación del capítulo Ciudad de México de la Comisión de Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar.

Ante diputados de diversas fracciones, subrayó que hombro con hombro con el Poder Legislativo local “podremos sacar adelante” la implementación.

El presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), magistrado Rafael Guerra Álvarez, subrayó que, hombro con hombro con el Poder Legislativo local, “podremos sacar adelante” el compromiso y deber constitucional de implementar el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares (CNPCyF), pero aseguró que se requerirá de una inversión considerable para garantizar accesibilidad y disponibilidad a las personas en condiciones de igualdad a ese sistema de justicia, que tendrá que estar listo en 2027.

En el Congreso local, a donde acudió a la instalación del capítulo Ciudad de México de la Comisión de Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar, subrayó que se debe garantizar romper la brecha tecnológica con una inversión suficiente para la infraestructura, dispositivos y sistemas electrónicos que se necesitarán.

Av. Juárez 8, Centro  
Tels: 91 56 49 97  
Extensión 110305  
[www.poderjudicialcdmx.gob.mx](http://www.poderjudicialcdmx.gob.mx)

En conferencia de prensa, la cual estuvo encabezada por el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, diputado Octavio Rivero Villaseñor, y en la que participaron diputados de diferentes partidos, entre éstos la presidenta de la Junta de Coordinación Política, Martha Ávila Ventura, Guerra Álvarez enfatizó que el PJCDMX sabe que cuenta con el apoyo del Poder Legislativo local, dada su sensibilidad ante las necesidades de justicia de la sociedad capitalina y de la importancia de contar con un órgano judicial que trabaje en condiciones dignas para dar justicia a quien la necesita.

Con la presencia del magistrado Eliseo Hernández Villaverde, secretario técnico de la Comisión de Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar (Cocifam), que encabeza la secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde, Guerra Álvarez insistió en que la implementación del CNPCyF representa un reto de “gran importancia”, ya que 70 por ciento de todas las controversias que se resuelven en los juzgados son civiles y familiares.

También subrayó que, según el Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica, en la Ciudad de México por cada 100 mil habitantes sólo hay 1.3 jueces en materia civil y 0.6 de la materia familiar, a pesar de que los estándares internacionales señalan que debe haber 10.

Respecto a las tareas que en el seno del capítulo Ciudad de México de la Comisión de Coordinación del Sistema de Justicia Civil y Familiar se llevarán a cabo para armonizar las legislaciones que así lo ameriten, Guerra Álvarez dijo aplaudir que se permita al PJCDMX participar en esa labor.

“Podremos realizar propuestas que nos permitan modernizar la organización de tribunales y juzgados, así como reformas sustantivas en torno a diversos temas de actualidad familiar y civil que sean acordes a los sistemas oral y digital definidos por el código nacional”, planteó en el salón Luis Donald Colosio, de la sede legislativa, en la que estuvieron presentes magistradas, magistrados, consejeras y consejeros de la Judicatura local.

Guerra Álvarez hizo un reconocimiento a los impartidores de justicia del órgano judicial capitalino, así como a los trabajadores de la institución, quienes dijo que se “han puesto la camiseta” para sacar adelante el trabajo de impartir justicia.

En su oportunidad, el diputado Rivero Villaseñor y la diputada Ávila Ventura ofrecieron su trabajo legislativo para que la Ciudad de México cuente con la infraestructura que requiere la implementación, así como legislaciones con las adecuaciones legales pertinentes, y el CNPCyF sea una realidad, lo que se traduzca en una mejora latente y sustancial para los capitalinos.

Por su parte, el magistrado Hernández Villaverde, a nombre la secretaría de Gobernación, como presidenta de la Cocifam, destacó la coordinación entre instancias para la citada implementación, en apego a la autonomía tanto de los poderes judiciales y de los congresos locales, con miras a lograr una instrumentación que permita un diseño y planificación los sistemas electrónicos que se señalan en el CNPCyF.

En su oportunidad, los diputados Jesús Sesma (PVEM), Jorge Gaviño (Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal) y Diego Garrido (PAN), ofrecieron el respaldo de sus bancadas para que la implementación del CNPCyF sea acompañada con los recursos presupuestales que el PJCDMX requerirá.

--oo00oo--